

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ugt. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la calle del Arrenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administración calle del Rubio, 28, pral.

AÑO XXII. NUM. 5066 DE LA NOCHE.

MADRID. MARTES 10 DE OCTUBRE DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

ONDA DEL COMERCIO, ALCALA, 1,  
Madrid.—Hospedaje y esmerado ser-  
vicio desde 20 á 25 rs. Cubiertos desde 6

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto concediendo indulto de las penas personales y pecuniarias que no hayan cumplido todavía, á Pulgoso Mansilla, Victoriano Bueno, Luciano Montero, Luis Peñaranda, Isaac Pascual, Sergio Miravalles, Severo Bueno, José Miravalles, Martín Estéban, Fermín Requejo, Agapito Miravalles, Francisco Bueno, Celestino Bueno, Benito Casado, Estéban Miguel, Lino Miravalles, Manuel Pascual, Matías Nogales, Aureliano Casin, Pedro Casin, Bonifacio Mansilla y Justo Casin, vecinos de Roa, procesados por los delitos de homicidio ejecutados en vida y lesiones, y sentenciados por la audiencia de Burgos.

Hoy inserta el periódico oficial el decreto admitiendo la dimision que el cargo de director de Obras públicas habia presentado D. José Pascasio de Escoriza.

Por real orden se ha autorizado á don José Valdés y demás vecinos de la Pola de Laviana, provincia de Oviedo, para que puedan ejecutar las obras necesarias á fin de restablecer el antiguo cauce del Nalon y evitar los daños que han sufrido con el desbordamiento de las aguas de este rio.

El ministerio de Fomento ha resuelto en orden de 30 de setiembre, que á los catedráticos de instituto que hayan quedado ó resulten excedentes de las asignaturas de que sean propietarios, y se encarguen por acuerdo de los claustros respectivos de otras legalmente establecidas, se les considere como de servicio activo para los efectos de escalafon el tiempo que se encuentran en este caso, habiendo percibido por entero el sueldo correspondiente á la cátedra que desempeñan y los haberes que hayan obtenido por premios de antigüedad y mérito.

De real orden se dan las gracias á la diputacion provincial y claustro del instituto de Huelva por la creacion y sostenimiento de una escuela libre profes-

sional, en la que se dispensan las enseñanzas que más influyen en el desarrollo de la riqueza y bienestar del pueblo.

Se anuncia oficialmente por segunda vez la vacante del título de conde de Fuente el Saucó.

Los opositores á las cátedras de geografía é historia, vacantes en los institutos de Avila, Canarias, Castellon, Las Palmas (Gran Canaria), Leon, Oviedo y Zamora, se presentarán en el día 26 del corriente, á las ocho de la noche, en el aula núm. 8 de esta universidad para comenzar los ejercicios de oposicion.

En los ocho felatros de Madrid se recaudaron el día 8 del actual 13827 pesetas, 31 céntimos por los derechos de consumo.

La intervencion de la Inclusa de Madrid anuncia que se necesitan amas internatas para la lactancia de los niños que existen en dicho establecimiento.

El 17 del corriente se celebrará ante la comision provincial, la licitacion pública para la adquisicion de 3000 metros de tela curada para camisas de los acogidos en el Hospicio de esta capital, bajo el tipo de 91 céntimos de peseta el metro.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 28.8 grados y la mínima de 11.1.

Tampoco ayer llovió en ninguna provincia.

## SEGUNDA EDICION.

No pueden leerse sin horror é indignacion profunda los espantosos detalles del crimen que en Barcelona se conoce con el nombre de «Crimen de la calle de la Aurora».

En el primer tercio del mes de setiembre último se encontró junto al nuevo convento de Arrepentidas, que se está construyendo en el ensanche, el cadáver de una joven, al que faltaban las piernas y los brazos. La cara estaba horriblemente desfigurada bajo la accion del ácido sulfúrico y del fuego, y en el tronco presentaba profundas huellas de una muerte violenta. A los dos dias en

un cañaveral inmediato á la línea férrea de Mataró, cerca del Pueblo Nuevo, fueron encontrados los miembros que faltaban al tronco.

La noticia de este crimen, las circunstancias con que se perpetró, el carácter de los autores y de la víctima, fueron durante algunos dias objeto de general conversacion en el vecindario, que condenaba indignado tamaña atrocidad. Hoy que gracias al celo y actividad desplegados por el señor vizconde de San Javier ha sido ya la causa elevada á plenario, creemos no perjudicar á la administracion de justicia, reproduciendo el extracto del sumario, que juzgamos será visto con interés por nuestros lectores.

Once años hacia que A. T. y A. G. viuda de A. P., vivian amancebados en el piso segundo de la casa núm. 23 de la calle de la Aurora de esta ciudad. Vivian tambien en compañía de ambos cuatro hijas de la viuda y dos sujetas mas con dos hijos.

La hija mayor de las cuatro se llamaba Engracia P., y tenia la edad de diez y nueve años; dotada de un carácter sumamente afable, vivia una vida de mártir, ante el espectáculo que su madre y el amante daban á sus hermanas menores. Llegó últimamente á tal colmo la exasperacion de Engracia, que no pudo comprimir por mas tiempo sus sentimientos, y echando en cara á la madre y al amante sus excesos y el mal ejemplo que daban al resto de la familia, condenó con energia su conducta. El amante irritado, desde entonces, solo meditaba ocasion para vengarse de la hija mayor de su manceba. Cierta dia Engracia reiteró sus recriminaciones, y el amante arremetió contra ella dándole un golpe con una llave, que le hizo saltar dos dientes. Indignada Engracia, no dejó por esto en sus conatos, antes al contrario, los aumentó mas y mas.

—Esto no se puede aguantar; es preciso deshacernos de ella, dijo una vez el amante á su manceba.

Y desde aquel dia concibieron ambos la idea de matar á Engracia.

—Dispon de cuanto tengo, dijo la madre, con tal de que lo realices.

—Dos pesetas tenia la madre, y las entregó á su cómplice para que se proveyera de un cuobillo y de unas tijeras al objeto de consumar el crimen. Pasaron dias y mas dias sin que se presentase una ocasion propicia, por lo cual

conviniere en que el día de San Jaime (23 de julio) el amante saldría con Engracia tomando pasaje en el ferrocarril de Tarragona, prestando un viaje á Reus, y que al hallarse á alguna distancia de aquella capital, bajarían del tren en una estacion poco concurrida; y que el amante conduciría á la víctima á un lugar solitario en el cual la asesinaría á puñaladas. Este plan no pudo llevarse á efecto por causas ajenas á su voluntad.

Llegó la noche del 7 de setiembre. Una de las hijas menores habia encontrado casualmente una peseta en la calle de Amalia, cuando se dirigía á trabajar, é invitó á su madre, al amante y demás inquilinos á ver la funcion que aquella noche se daba en el teatro Talía. Allí fueron todos, excepto Engracia, que se habia quedado en cama algo indisputa. Decidieron, pues, A. T. y A. G. aprovechar la ocasion que se les presentaba para ejecutar el plan concebido. Al efecto, cuando se dirigían al teatro el amante protestó que debía asistir á una junta y que al salir de la misma se reuniría con ellos en Talía.

No habia aun transcurrido media hora desde que habian salido de la habitacion cuando se presentó en ella A. T. Entró en el cuarto en que dormía la joven Engracia, y siguiendo el consejo de su cómplice trató de hacerla tragar una porcion de ácido sulfúrico para ahogarla instantáneamente. No tuvo valor para abrirle la boca, y se lo arrojó á la cara.

Dispartió sobresaltada Engracia, saltó de la cama, se arrojó sobre el agresor y le arrebató el cuobillo de que iba armado, infliriéndole algunas heridas; pero el asesino se armó otra vez de unas tijeras, con las cuales hirió repetidas veces en la cabeza á la víctima. Cayó esta, gritando ¡auxilio! ¡auxilio! sin que nadie acudiera á librarla de las manos de aquella furia.

Viendo la infeliz Engracia que eran inútiles sus clamores, trató de ablandar el corazon del agresor. Lloró, suplicó, se abrazó á sus rodillas, pidió por compasion que la dejase, prometió abandonar la casa para siempre; pero todo fué en vano. El asesino, con la sonrisa en los labios, levantó un hacha y asestó á su víctima cuatro golpes en la cabeza, dejándola cadáver. Cerró el cuarto y se dirigió á Talía.

Refirió minuciosamente á su manceba el crimen, y la madre de Engracia, en

vez de derramar una lágrima por su desgraciada hija, discurrió con su amante el medio de sacar el cadáver de la habitacion con todo sigilo para burlar la accion de los tribunales.

Trece dias estuvo el cadáver de Engracia en su cuarto dormitorio, al cabo de los cuales á instancia de la madre, el asesino le cortó un brazo y las piernas con el hacha; metió estos miembros dentro de un saco y fué á depositarlos en un cañaveral inmediato al ferrocarril de Mataró.

Al dia siguiente á las nueve de la mañana fué extraido el tronco, envuelto tambien en un saco y depositado al pie de una pared del convento de Arrepentidas en el Ensanche. Allí compareció la madre de la víctima provista de virutas y astillas (ensentials y teas), que compró al intento. El asesino prendió fuego al combustible con ánimo de reducir el cadáver á cenizas mientras la madre vigilaba si se acercaba alguna persona.

Tales son los horrosos detalles de un crimen que ha tenido durante algunos dias el triste privilegio de servir de pábulo á las conversaciones del vecindario.

Un libro recomendable, bajo el doble aspecto de sus doctrinas y de su estilo acaba de publicar el Sr. D. Eusebio Valdés Domínguez, licenciado en derecho civil y canónico por la universidad de la Habana y abogado del colegio de esta corte. Títulase «Impugnacion del filosofismo y despotismo, considerados como bases de la politica anticristiana».

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de esta publicacion.

Esta tarde á la una se reunen en el Congreso, segun anuncia el *Imparcial*, los diputados y senadores de la fraccion Sagasta para redactar un manifiesto, en el que declararían que son radicales.

La *Epoca* concede que, aunque provocado en gran parte por móviles personales, el movimiento que presenciemos se enlaza con el problema de la organizacion definitiva de los partidos políticos dentro de la revolucion, y puede ejercer influencia en lo porvenir.

La guardia civil del puesto del Campamento, inmediato á esta capital, detuvo anteayer á dos sujetos por haber tomado del mismo varias granadas de

Un triste y sepulcral silencio reinaba en todos los aposentos del castillo, cuyos habitantes, más felices que ella, estaban entregados al sueño.

El cielo se hallaba cubierto de nubes y la noche estaba oscurísima y amenazando tormenta.

El viento, que penetraba por las largas galerías, lanzaba de tiempo en tiempo una especie de gemido.

Este son plañidero, interrumpido de tiempo en tiempo, recordaba á Julia los temores que le habia experimentado en su antiguo aposento.

De pronto oyó pasos en el corredor que al parecer se aproximaban á su cuarto.

Estremeciéndose Julia, y sobre todo cuando oyó las voces de varias personas que hablaban muy bajo.

Presto, sin embargo, oído y aperoibido la voz de su hermano que pronunciaba su nombre.

Entonces cesaron sus temores y abrió la puerta.

Efectivamente, era su hermano seguido de Hipólito.

Su sobresalto fué tan grande al ver al joven que esto tuvo que sostenerla; pero Julia se repuso en seguida.

Fernando la esplicó entonces su presencia por la absoluta necesidad de una entrevista secreta é importante, á una hora en que tenían la certidumbre de no ser espiados ni sorprendidos.

—Señorita,—dijo Hipólito,—estamos desgraciadamente convencidos de que vuestro padre está dispuesto á emplear su autoridad para casaros antes de tres dias con el duque de Luovo. Para ello le importará muy poco forzar vuestra inclinacion, y traspasando los límites de su autoridad despreciará vuestras lágrimas y os sacrificará sin escrúpulo alguno.

Para sustraeros á tamaña mal no os queda mas que un remedio. Este remedio es esquivar la autoridad de un padre tirano refugiándoos en los brazos de un esposo elegido por vos.

De acuerdo con vuestro hermano que conoce mis sentimientos, mi honradez, y el amor que por vos siento, os ofrezco mi apoyo.

Yo soy dueño de mis acciones: aceptadlo por favor, mi querida Julia.

—No me respondeis? ¿Qué es lo que debo pensar de ese silencio?... ¡Ay! veo claramente que ni tengo vuestra confianza ni vuestro amor. toda vez que

vuestro corazon no corresponde al mío. Si es soy indiferente, rechazadme con desden y huiré lejos de este país á ocultar mi dolor y mi desesperacion.

Al escuchar Julia las palabras del conde no pudo contener las lágrimas. La idea de un rapto la asustaba. Huir de la casa paterna, huirse de una autoridad que hasta entonces habia reverenciado, abandonarse á una desgraciada pasion, todo esto la amedrentaba. Heñándola de una angustia inefable.

—Mi querida hermana,—dijo á su vez Fernando acercándose á ella y cogiéndola cariñosamente ambas manos,—cree en las promesas de mi amigo y en la sinceridad de sus juramentos. Ya sabes si soy ó no celoso del honor de mi nombre. Yo mismo seria el primero en desviarte de una mala senda; pero en la ocasion presente soy yo mismo quien te aconseja tomar este partido.

Hipólito es el honor y la lealtad personificadas; yo le garantizo. Es un esposo á quien vas á seguir, un caballero, un amante tan sincero como fiel. Entre la felicidad durante tu vida y la odiosa esclavitud que te impone nuestro padre, la eleccion no puede ser dudosa.

—Fernando, mi querido hermano,—repuso Julia apoyando su cabeza en el hombro del joven,—¿qué puedes decirme que ya yo no me haya dicho cien veces á mi misma? Mi corazon defiende á tu amigo mucho mejor que tu elocuencia...

Pero la joven no pudo continuar. Temía haber dicho demasiado y el pudor detuvo la voz en sus labios.

—Oh! mi querida Julia,—repuso Hipólito,—acabad por favor; romped al menos ese silencio que nos tiene desolados. ¡Decidme!... ¡sí, decidme que me permitis esperarl!...

Lisonjeada interiormente Julia al leer en los ojos de Hipólito el amor que confirmaba sus palabras, no pudo menos de pagarle este amor con una sonrisa.

Esta respuesta que aunque muda era tan expresiva, embriagó al joven y arrojándose á sus plantas la suplicó que le siguiera confiada en su honor.

Pero Fernando, mas prudente que su amigo, comprendiendo la delicada posicion de su hermana y que seria indelicado fatigarla mas tiempo, dijo á su amigo:

—Julia necesita descanso y fuerza que nos retiramos.

—Pero al menos,—dijo Hipólito,—que

realdo de su hijo único, el proyecto de un enlace con Julia, á quien podia ofrecer por tercera vez su corona ducal, verdadera corona de mártir.

Cuando llegaron á noticia de la marquesa las intenciones del duque, acogidas con la mayor alegría, pues además de sus proyectos de venganza contra Julia é Hipólito, contraia parentesco con una de las primeras casas de Sicilia, que á su vez se hallaba tambien emparentada con la corte.

El marqués por su parte, que era tan vano y orgulloso como todos los de su rango, y que solo se fundaba en las apariencias y en el brillo exterior, tambien participó del entusiasmo de su esposa.

Cuando la señora de Malinon, y lo mismo Emilia, vieron llorar á su hermana y diciéndola, la preguntaron la causa de su dolor, y á fuerza de fuerzas consiguieron que las revelase aquel secreto, que era para la pobre joven cuestion de vida ó muerte.

Fernando, que llegó momentos después, no pudo disimular su indignacion al enterarse de la proposicion tiránica del marqués, y la pena que le causó fué tan viva como la que experimentaba la infelicitada Julia.

Su proyecto favorito era casar á su amigo con una de sus dos hermanas, y la inclinacion natural del conde hacia la más jóven favorecia el oculto de sus deseos.

Pero este plan, tan feliz y tan naturalmente desvenuelto, veíase ahora repentinamente destruido por la voluntad inflexible del marqués que no podia cambiar de idea, cuidándose muy poco de la dicha ó la desgracia de sus hijos, con tal de ver realizadas sus miras ambiciosas.

Fernando acababa de separarse de sus hermanas y volviése tristemente á su aposento cuando encontró á Hipólito víctima de una ansiedad extrema.

Turbado en presencia de su amigo y temiendo revelar el secreto que tanto debía hacerle sufrir, procuró aludir la conversacion; pero las instancias del conde de Verezza que insistió en querer conocer las causas del desmayo de Julia le obligaron á decirle la verdad. Esta revelacion fué un golpe terrible para el enamorado joven y cuantos esfuerzos hizo su amigo para dulcificar su desesperacion no hicieron mas que redoblarla.

Julia, por su parte, deseando quedarse

sola habia fingido un fuerte dolor de cabeza y se habia retirado á su aposento mas temprano que de costumbre.

El sueño habia, sin embargo, de sus párpados, y la situacion en que se hallaba su ánimo era insostenible.

Por fin, al cabo de un rato se levantó, aproximóse á la ventana, abrióla suavemente y buscó en los objetos que la rodeaban algun remedio contra la idea fija que la dominaba.

La luna brillaba en todo su esplendor y sus rayos argentinos plateaban las espumosas olas.

Todo respiraba á lo lejos calma y serenidad.

Insensiblemente este reposo de la naturaleza se comunicó al ánimo de Julia y durante algun tiempo apaciguó la agitacion de sus ideas.

Interiormente contemplaba aquel cuadro melancólico, interrumpieron sus ensueños los acompasados golpes del remo procedentes de un bajel de poco calado que bogaba junto á la ribera y frente por frente del castillo.

Era una gondola llena de banderolas y pabellones.

Un dulce preludio de instrumentos salió del fondo de ella.

Poco después oyese un coro que entonaba el «Canto de media noche», muy conocido en Sicilia.

Este armonioso concierto de voces humanas y de instrumentos bien afinados, añadía un nuevo encanto á las más graciosas bellezas de aquella noche.

Conociase bien que habia allí sonex felices que daban gracias al Creador.

El alma de Julia era una de esas, en las cuales penetra profundamente la simpatia; así es que un dulce enternecimiento mitigó algun tanto sus dolores.

El canto se fué perdiendo poco á poco en el espacio, y la barca desapareció completamente entre la sombra.

Al mismo tiempo la joven pudo recuperar el perdido sueño y un reposo de algunas horas refrescó sus sentidos y reparó algun tanto sus perdidas fuerzas.

Cuando despertó, brillaba el sol en el horizonte.

Las primeras ideas que cruzaron por su mente, fueron los acontecimientos de la víspera.

Todas sus desgracias presentes y futuras se presentaron á su imaginacion y aun le parecia oír las últimas palabras de su padre resonando en sus oídos.

Al cabo de una hora y apenas acaba-



Las que los artilleros tienen colocadas en las plazas. Los detenidos quedaron a disposición del juez competente.

La Iberia explica bien por qué el señor Sagasta hablaba en su fórmula del partido conservador. Es claro, dice el colega, que en momentos de conflicto para el país y la monarquía, el partido radical, que es monárquico, no había de buscar nunca el apoyo del republicano, que es esencialmente contrario a la monarquía.

Dice el Imparcial: «El ministro de Hacienda, Sr. Augusto ha celebrado una conferencia con el Sr. Bona para que éste retire su dimisión. Este último parece que ha cedido a las instancias del nuevo ministro de Hacienda.»

El batallón de cazadores que da la guarnición en la plaza de Algeciras paga a Ceuta con el mismo objeto y a fin de estar dispuesto a marchar a Melilla si llegara a considerarse necesario.

Los riflenos que cercan la plaza de Melilla han construido fuertes trincheras aspilleras, colocando en ellas alguna artillería que han adquirido en Gibraltar. En esta misma plaza han hecho compras de armas y municiones en no pequeña escala, lo cual hace suponer que se proponen continuar con vigor el asedio de la plaza.

Ha sido asesinado el alcalde de Vallés (Valencia) D. Peregrin Martínez y Gallego. Los presuntos autores del crimen están a disposición del juez competente.

En algunos puertos de Madrid se ha encarecido dos cuartos el precio de la libra de carne, pero no ha sido en todos, pues los pastos abundan, y no hay un motivo fundado para hacer esta subida inesperada.

El día 14 del corriente dará principio en la iglesia parroquial de San Ginés de esta corte la solemne novena que la Congregación de Nra. Señora de Valvanera consagra todos los años a su escelsa Patrona.

La Iberia dice que el Sr. Sagasta y sus amigos han recogido la bandera del partido progresista, esperando que los disidentes de hoy dejen de serlo para evitar grandes males al gran partido liberal y a la España entera.

El Eco de España dedica su primer artículo a felicitar a D. Isabel de Borbon por ser hoy una emperatriz.

El presidente del comité progresista-democrático de Valencia ha desmentido por medio de un telegrama la noticia dada por la Independencia de haber felicitado al Sr. Sagasta.

En Cartagena ha empezado a publicarse un nuevo periódico titulado *Fray Trinquillo*.

Segun un periódico, la salud del diputado republicano D. Adolfo Joaristi, inspira serios temores.

Han sido declarados limpios de fiebre los puertos de Chile.

Segun el *Heraldo de las artes*, nuestro distinguido compatriota el ya célebre baritono D. Mariano Padilla, uno de los primeros artistas que honran el género italiano en los principales teatros de Europa, habiendo terminado con grandes aplausos su temporada en Baden, en compañía de su esposa la señora Artot, también una de las estrellas que más brillan en la escena italiana, se encuentra hoy en su linda posesión de Severs, descansando de sus tareas artísticas, hasta el 23 de octubre que empezarán de nuevo en el teatro Imperial de San Petersburgo.

La isla de Santa Elena ha sido casi destruida por una inundación. Mas de 300 habitantes se han quedado sin habitación, pues todas han sido destruidas y arrastradas por la corriente. Muchas personas han perecido, y las que se han salvado se guarecen en los cuarteles de Jarmertown.

El conocido escritor público D. Valentín Gomez, acaba de publicar en la *Biblioteca de la familia cristiana* una preciosa novela original, titulada *La Paloma blanca*, que se recomienda por su interés y moralidad.

Las últimas noticias de Inglaterra dicen que se acentúa allí el movimiento radical y que crece el partido republicano.

Unos periódicos han hablado de conferencias del duque de la Torre con el Sr. Sagasta, cuando el duque se hallaba fuera de Madrid y no podía realizar esa conferencia; y otros censuran al mismo general Serrano porque no está aquí y no toma en la política la parte activa que debe tomar.

Dice la *Crónica de Badajoz* que el día 7 corrieron allí rumores de haberse alterado el orden público en Madrid.

El mismo periódico dice que la caída del ministerio Ruiz Zorrilla ha sido generalmente sentida por los republicanos de aquella capital.

El Sr. Moncasi no ha retirado su dimisión, como dijo la *Iberia*, sino que insistió en ella a pesar de las reiteradas instancias que le hizo el Sr. Colmenares para que continuase en su puesto.

La reunión de los progresistas democráticos duró anoche desde las diez a las dos de la madrugada, asistiendo también el Sr. Sagasta y sus amigos, pues así lo habían acordado en la junta que celebraron antes. El objeto de su asistencia era declarar que aunque no habían firmado la fórmula la hallaban aceptable y estaban dispuestos a suscribir para evitar un rompimiento; pero creían de su deber dejar a salvo el decoro del gabinete actual, que había venido al poder impulsado por un sentimiento patriótico en momentos difíciles, y que, representando los mismos principios que el anterior, debía apoyarse dándole un voto de confianza.

El Sr. Mata se opuso a que se entrara en este asunto, que no era objeto de la reunión, y creyó que el Sr. Sagasta y sus amigos debían limitarse a una adhesión sencilla, pues otra cosa sería una indignidad. Esta palabra produjo cierta agitación y tumulto, pero el Sr. Mata la espulsó.

Después de nuevos discursos del señor Sagasta y del Sr. Zorrilla sobre los antecedentes y marcha de esta cuestión, insistió aquel en su propósito y declaración de que sin un voto de confianza al gobierno, o por lo menos un voto favorable, ni él ni sus amigos podían tomar parte en la elección de la junta directiva, y pidió a la mesa, por lo tanto, se preguntase si se aceptaba o no su proposición.

Aun surgieron dificultades para resolver estas observaciones del Sr. Sagasta; pero se acordó preguntar si debía tratarse o no de otra cuestión que no fuera la elección de junta directiva, y se acordó que no por 94 asistentes contra 42. El Sr. Zorrilla había declarado antes que esta votación no prejuzgaba el apoyo ni la hostilidad al gabinete.

Se procedió a la votación de la junta directiva; pero antes se retiró la mayor parte de los amigos del Sr. Sagasta, demostrándose una vez más lo difícil que es la reconciliación.

Los chilenos y peruanos van a oír por primera vez una buena compañía de zarzuela española que el empresario D. Manuel Aurelio Fuentes ha escriturado para trabajar en los teatros de aquellas repúblicas por mediación del entendido primer apunador del teatro de la Opera don Francisco Saper. La compañía la forman doña Elisa Zamacois, doña Purificación Avila, doña Concepción Perez, doña Emilia María, D. Modesto Landá, don Juan Salces, D. Juan Prats, D. Francisco Soler, D. Manuel Serrano, D. Juan Franco y D. Julian Cubero, con una sección de coristas. No dudamos que esta compañía afortunada en las ciudades republicanas el espectáculo nacional español, con preferencia a las costosas compañías de ópera italiana.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10 (1 y 56 madrugada). Se conoce el resultado de 2000 elecciones de las 4000 que ha habido.

Llevarán generalmente ventaja los candidatos conservadores liberales. Los bonapartistas han sido derrotados casi en todas partes.

En algunas grandes ciudades han sido elegidos radicales.

Ha habido muchas abstenciones y empates.

Londres, 9 (5 y 40 tarde). Han entrado en el Banco de Inglaterra cerca de 200 mil libras esterlinas.

En la Bolsa se han cotizado:

Consolidados ingleses a 82-1/2. El 3 por 100 francés a 53-7/8. El 3 por 100 español a 33-3/8. El premio del empréstito español es de 2 3/8 a 2 1/2. — *Fabra*.

Segun un parte telegráfico que hoy publica la *Iguarald*, anoche a las diez ha sido puesto en libertad el general Pierrat.

En el próximo mes de noviembre habrá conferencias contra la esclavitud, para las cuales están invitados los señores Castelar, Salmeron, Pi y Margall, Labra, D. Gabriel Rodríguez y otros distinguidos oradores. Así lo anuncia el acreditado periódico abolicionista la *Propaganda*.

El jueves próximo dará una conferencia en el ateneo Militar el capitán de artillería D. Eduardo Verdes Montenegro sobre el tema «Adelantos en la artillería desde su origen hasta nuestros días.»

Hemos oído a personas competentes hacer justos elogios del original y artístico proyecto de fuente monumental conmemorativa de los gloriosos sitios de Zaragoza, que D. Miguel Martínez Gineste presenta en la exposición de Bellas Artes.

Ha regresado a Madrid el conocido periodista D. José Moinjon.

Ha empezado a publicarse en Granada un nuevo periódico titulado la *Propaganda republicana*.

La cuestión suscitada el sábado a última hora por el Sr. Figueras acerca de si han de contarse para cumplir los cuatro meses que han de estar abiertas las Cortes anualmente, los días en que no haya sesión, tiene que ser resuelta por las Cortes, y este asunto promete un animado debate.

A la reunión celebrada anoche por los diputados y senadores progresistas asistieron, previa invitación, los directores de los diarios la *Revolution*, el *Imparcial*, la *Nación*, el *Universal*, la *Constitucion* y el *Eco de progreso*. Los de los periódicos progresistas que apoyan al ministerio actual, como son la *Iberia*, el *Puente de Alcala*, la *España Radical*, la *Independencia española* y algun otro no fueron invitados.

La candidatura acordada anoche para las vicepresidencias del Congreso, es la de los Sres. Becerra y Llano y Perti. Esta candidatura fué acordada por la junta directiva progresista-democrática.

El nuevo ministro de la Guerra ha dirigido una circular a los capitanes generales, dando cuenta de haberse encargado del despacho de dicho ministerio, y exponiendo los proyectos que han de guiarle en el cumplimiento de sus altos deberes.

«La conservación de la mas severa disciplina en el ejército, dice la circular, la mayor equidad en cuanto a sala-

ridienla inclinacion por algun desconocido, sin duda de oscuro nacimiento e indigno de ella bajo todos conceptos.

Después de esta entrevista, y cuando el duque de Luvo regresó a Nápoles, mandó llamar al marqués a su hija, quien, como siempre, trasladóse docilmente al aposento de su padre resignada a oír todo lo que el marqués pudiera decirle de más duro y ultrajante, tanto a ella como al objeto de su amor.

Sin más preámbulos, participó el marqués que dentro de tres días se hallase dispuesta para casarse de grado o por fuerza con el duque de Luvo, que vendría a celebrar sus esponsales en la capilla del castillo.

Julia, a pesar de su timidez, disponíase a manifestar a su padre el horror que le inspiraba semejante unión, cuando el marqués, echado fuera por los ojos, la impulsó al exterior, diciendo del gabinete sin querer oír.

La pobre joven, mejor dicho, la pobre víctima, quedóse allí entre tanto a la desesperación y a un dolor hondo y sus lágrimas.

¿Qué podía esperarse de la tiránica voluntad de su padre, cuya alma emboscada por la ambición, nunca había desentendido a sus hijos el menor sentimiento de ternura?

No estaba resuelto que debía ser sacrificada a las combinaciones del orgullo y la avaricia?

Bajo el imperio de esta convicción desconsoladora retiróse Julia a su aposento, donde la esperaba su hermana Emilia, quien, como siempre, se había limitado a sus deberes en que el alma se hallaba agitada bajo el peso de un dolor sobrehumano, es cuando los cuidados de una hermana tienen un momento poderoso e irresistible.

Las dos jóvenes entremezclaron bien pronto sus sollozos y sus lágrimas, y Emilia solo e insistió en separarse de su hermana cuanto esta estuvo algo mas tranquila.

La noche estaba ya bastante avanzada; pero Julia había experimentado en el transcurso de este día una agitación de nervios que para ella era un estado de angustia.

Recordó, pues, a la lectura, y el libro que le había caído casualmente el cuadro de una escena análoga a la suya.

La semejante a estas penas imaginarias otras penas reales la arrancó nuevas lágrimas.

de arreglar su sencillo tocado, entró un ayuda de cámara de su padre con la orden de que se presentara en el acto.

La pobre Julia se apresuró a obedecer. El marqués la llamaba con el objeto de participarle la visita de su prometido en ciernes que debía presentarse aquel mismo día en el castillo.

—Tened cuidado, señorita,—añadió el marqués,—de vestiros convenientemente, y sobre todo de hacer al duque una acogida digna de su rango y que le haga comprender además que os halláis dispuesta a secundar los deseos de vuestro padre.

Era inútil responder. Julia hizo a su padre una profunda reverencia y se retiró con las lágrimas en los ojos.

Por grande que fuera su dolor, nada en el mundo podía dispensarla de obedecer.

En el momento mismo que daban las doce del día en el reloj del castillo oyéronse las trompas y el ruido de los equipajes, que anunciaban la llegada del duque.

Julia se sintió desfallecer y ni aun fuerzas tuvo para levantarse de su sillón.

A pesar de la orden de su padre, que recibió por segunda vez, mandándola que se presentase en el salón de recepciones, dejóse caer llorando en brazos de su hermana, que la abrazó como ella.

Mas repentinamente el cielo, a quien había rogado con fervor, le inspiró un feliz pensamiento, y enjugando sus lágrimas dirigióse, con segura planta al salón del castillo en donde la esperaban con cierta solemnidad su padre, la marquesa y el duque de Luvo.

Pasados los cumplimientos de costumbre se alejaron el marqués y la esposa dejando a Julia sola con el duque. Esto era lo que deseaba la joven, y lo que en otra cualquier circunstancia la hubiese intimidad, prestábala ahora doble valor.

Julia había concebido la idea de invocar la delicadeza del duque y aun de reclamar su apoyo contra la tiranía de su padre, que procuraba violentar sus inclinaciones.

—Puede ser,—pensó la pobre joven,—que el duque no tenga el corazón de bronce.

Si me solicita es porque acaso ignora que mi corazón no es libre.

Cuando sepa que no puedo amarle y que el proyecto de mi padre no haría

infelices a ambos y que hasta el mismo cielo reprueba nuestra unión, tendrá que desistir de su empeño. Primeramente su propio interés, después los escrúpulos que debe abrigar como hombre de honor, viendo que se casa sin ser amado, y finalmente, el temor de precipitar a una pobre joven en un abismo de males, le hará, naturalmente, cambiar de idea.

Si, no hay duda, romperá una alianza formada bajo tan crueles auspicios, y compadecido de mi dolor, será, en lugar de mi enemigo, mi defensor.

Preocupada con estas ideas consoladoras oyó sin impacientarse los cumplimientos del duque, cuya mayor parte eran encaminados a ponderar su hermosura, y cuando concluyó de hablar llamó en su auxilio todo el valor de que necesitaba en trance tan supremo, y empezó a expresarse en estos términos:

—Mucho agradezco, señor duque, la preferencia que me habéis concedido, y deseo corresponder a ella con igual franqueza.

Sin duda os habreis dicho que yo me hallaba dispuesta a acoger con agrado vuestros homenajes y a corresponderos con un sí nacido del corazón.

Pero, la verdad es, y debo decirlo pidiéndos antes mil perdones, que no se han dignado consultar mi inclinación antes de arreglar los preliminares de este enlace que aunque me honra altamente, no puede llevarse a cabo entre gentes tan honradas cual vos y yo.

Desgraciadamente no puedo concederos otro sentimiento que la amistad y el respeto. En vano reclamaríais el don de mi corazón. Un alejamiento, ó mas bien, un obstáculo invencible.

—¿Cómo?... señorita,—interrumpió el duque,—es posible que semejante palabra...

—Perdonad, señor duque, mi sinceridad, pero las circunstancias me sirven quizas de escusa. En momento tan crítico como el presente no debo andar con ambages ni rodeos. Resuelto estoy a descubrir, hasta el fondo de mi corazón, lo que sois todo un caballero, y así no dudo un momento que renunciaréis a vuestros proyectos de enlace, y hacéis además que mi padre no disponga en adelante de mi mano, toda vez que la elección que yo he hecho está de acuerdo con los sentimientos de mi alma.

—Admirado de este lenguaje entera-

mente nuevo para él guardó profundo silencio.

Después levantóse, y frunciendo el ceño, signo de un despecho mal reprimido, dijo:

—Señorita, dejad que os manifieste mi sorpresa, pues tanto vuestro padre como yo estábamos muy lejos de esperar semejante respuesta. ¡Libreme Dios de oponerme a vuestro deseo! La preciosa sensibilidad de que parecéis dotada os reserva sin duda un destino al cual debe permanecer completamente extraño. Siento mucho el ridículo papel que estoy representando, mucho mas aún que la pérdida de mis esperanzas. En adelante os admiraré y respetaré, pero no os quisiera más de mí.

—¡Ay, señor! Había invocado vuestra generosidad y ahora temo haber herido vuestro amor propio.

—Muy mal me juzgáis, señorita; mas permitid que me retire. El que solo inspira alejamiento debe abreviar sus visitas.

Y al pronunciar estas palabras salió respetuosamente a Julia; pero en la manera violenta que tuvo de cerrar la puerta del salón advertíase el elemento la cólera que rebosaba dentro de su alma.

Julia comprendió entonces la candidez de sus ilusiones.

Cuando no tenía ahora que arrepentirse de haber supuesto en el duque ciertas virtudes que estaba muy lejos de tener y una generosidad que nunca había conculgado y sobre todo, cuando se arrepentía también de haber creído por un momento que el honor y la delicadeza comprometerían a este hombre a desistir de su empeño y a otorgarle además su apoyo. Quizás, a falta de nobles pensamientos, su orgullo herido la habría hecho renunciar la oferta de su mano y de un título que se le despreciaba, y tal vez en efecto, su primer impulso; pero Julia había contado sin su madre, que informada de lo ocurrido dijo al duque que todo aquello no era mas que una niñada y que debía persistir en su empeño.

Desde entonces le pareció muy natural al duque de Luvo vengarse de la afrenta que había recibido obligando a la joven a obedecer a su padre.

Animado de esta idea fué en busca del marqués de Mazzini, y dándole parte de la afrenta que acababa de recibir, atribuyó la conducta de Julia a cualquiera



sione con las clases é individuos militares y la adopcion de cuantas medidas y reformas sean necesarias para la mejor administracion de justicia respecto de mis subordinados, es lo que llama hoy con preferencia mi particular atencion.

En tal concepto, cuento con la cooperacion de los directores de las armas é institutos del ejército, con la de los capitanes generales y de toda autoridad militar constituida, á fin de conseguir el mejor orden en el ramo de la guerra y la mayor exactitud en el servicio.

Espero por tanto del celo que distinguo á V. E. se sirva manifestarme todo aquello que relativamente á las fuerzas que dependen de su autoridad pueda servir de iniciativa para dictar alguna medida ó reforma de reconocida utilidad; y encargo á V. E. muy encarecidamente fije sobre todo su atencion en la disciplina de las tropas de su dependencia para que se fortifique mas y mas, no omitiendo cuidado alguno para mantenerla á la altura que reclama el mejor servicio.

El brigadier Sr. Zorrilla, oficial del ministerio de la Guerra, ha presentado su dimision.

Se ha dispuesto que venga á esta corte en comision del servicio el coronel del regimiento de caballeria coraceros de la Reina D. Francisco Lozano.

Ayer salió de esta capital en el tren espres el Sr. Mendez Vigo, senador del reino.

Ha sido nombrado registrador interino de la propiedad de Cbinchon D. Máximo Camacho.

Ayer llegó á esta corte procedente de Guadalajara el director general de Artilleria, Sr. Ros de Olano, acompañado de algunos oficiales de estado mayor.

Las personas nombradas anoche para formar la junta directiva del partido progresista democrático son los señores Ruiz Zorrilla, Figuerola, Rivero, Córdoba, Martos, general Acha, Montero Rios (D. E.), Gomez y Ruiz Gomez. Esta candidatura fué aprobada por aclamacion y á propuesta de una comision nominadora compuesta de los Sres. La Rigada, Fuencarral, Moncasi, Villavicencio, Marales Diaz y Ulloa (D. J.).

Ha llegado á Madrid, procedente de Nueva York, el Sr. Muñoz Ramon de Moneda, cónsul que ha sido de España en Charleston, despues de haber desempeñado con celo y con éxito los penosos deberes de su puesto en estas circunstancias.

A su actividad se debió el apresamiento y condena del célebre vapor pirata Hornet (a) Cuba y vapor Ana. Estos servicios, unidos á sus antecedentes y el auxilio que prestó á las cañoneras que sirven hoy en Cuba, en tiempo del señor Malcampo, hacen que este digno funcionario sea allí tan respetado como es digno de aprecio entre nosotros.

Antes de sesion se han reunido los diputados progresistas sagastinos para acordar sus candidaturas á las vicepresidencias. Parece que votarán al Sr. Llano y Perti, que es progresista, aunque de la fraccion democrática, pero no al Sr. Becerra, en frente del cual presentarán al Sr. Montesinos, á quien darán sus votos.

Ha llegado el diputado carlista señor Iribas.

Los senadores y diputados progresistas que, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, se reunieron ayer tarde en el salon de presupuestos, fueron 64, á los cuales se han agrupado por medio de adhesiones explícitas otros varios que no pudieron concurrir ó recibieron tarde la invitacion.

El ministro de España en Marruecos ha dirigido al señor ministro de Estado el siguiente despacho telegráfico:

Tanger, 9. A mi nota de 24 de setiembre sobre los acontecimientos de Melilla, ha contestado el sultan en carta real que el Achi recibió anoche y me ha comunicado, entregándome copia.

Uno de los hijos del sultan va sobre las tribus rebeldes del Rif con 4000 ginetes y 2000 infantes de tropa regular; los baja s y gobernadores de los distritos militares de Toza y Uchda, fronterizas al Rif, tienen orden de unir los contingentes de infanteria y caballeria de sus tribus á las tropas de S. A.

Tales el satisfactorio contenido del firman, cuyo testo remito á V. E. por el correo.

Mañana probablemente volverán á reunirse los diputados sagastinos para leer el manifiesto que piensan dar á la naeton.

Hoy decía un diputado radical que el verdadero motivo de las disidencias en el seno de los radicales estriba en la persona que ha de ocupar el ministerio de Gobernacion para hacer las elecciones.

Los diputados progresistas ascenden al número 64. De estos, unos sesenta parece que están con el Sr. Sagasta, pero el grupo del Sr. Zorrilla cuenta además con 23 carlistas, si bien los sagastinos pueden contar con unos cincuenta y uno de carlistas.

El tren correo llegó ayer á Leon con tres horas de retraso por haber hallado

un cadáver en la via junto al kilómetro 119 que interceptaba el paso.

Hoy se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama oficial:

Habana, 9. Acabo de llegar de operaciones que continuan bien. Enterado de su telegrama sobre cambio de ministerio, y repito la contestacion del segundo cabo, añadiendo mi personal felicitacion.

Los rumores sobre dimision de dos ministros, que con tanta insistencia circulan desde anoche á primera hora, son completamente absurdos y destituidos de fundamento. El gabinete continúa compacto y unido como en el primer momento, no siendo muy fácil que se rompa esta armonia que existe entre todos los consejeros.

Para el caso de que las fuerzas que han salido para Melilla no fueran bastantes á batir en un brevisimo plazo á los moros que hostilizan á aquella plaza, se mandará una division con su dotacion de artilleria y caballeria, que castigará enérgicamente semejante agresion.

Aseguran los ministeriales que el criterio del señor ministro de la Guerra para provision de los destinos que resulten vacantes, será el atender con toda preferencia á los méritos y servicios prestados en la carrera de las armas.

Se ha espedido el retiro definitivo al teniente coronel D. José Goicoechea y al comandante D. Francisco Ros.

Mañana probablemente publicará un decreto la Gaceta autorizando á la sociedad de oficiales veteranos de Valencia, para usar la misma ó parecida medalla de distincion que llevan los veteranos de Madrid.

Hoy ha llegado á Madrid el señor don Santos Robledo, gobernador de Guipuzcoa, con objeto de encargarse mañana de la secretaria del gobierno de Madrid, cuyo nombramiento, en comision, habrá quedado firmado hoy.

El jefe de negociado de Gobernacion é inteligente empleado de dicho ministerio D. Agustín Rodriguez Santamaria se ha encargado del gabinete particular del ministro.

No es cierta la noticia dada por un periódico de que el hijo del general Prim haya ido de caeceria con el duque de la Torre. Tampoco es cierto que el duque de la Torre celebrara conferencia alguna en la madrugada del sábado, con varios amigos políticos del Sr. Sagasta.

El diputado demócrata D. Manuel Merelo, no ha asistido á las reuniones celebradas por los diputados sus correligionarios estos dias por hallarse enfermo.

Hoy no ha celebrado sesion el Senado.

Los unionistas han acordado votar con los sagastinos al candidato propuesto por estos en contra del Sr. Becerra. Los carlistas en primera votacion habian acordado votar en blanco.

En el Senado se opone á la candidatura del Sr. Eraso para vice-presidente, la de D. Leandro Rubio, senador sagastino.

A peticion del señor ministro de Hacienda, que desea adherirse con la comision que ha dado dictamen sobre el contrato con el Banco de Paris, se ha aplazado la discusion para hoy señalada, retirando dicha comision por cortesia el dictamen.

El contrato de anticipo de 80 millones al gobierno celebrado con el Banco de Barcelona ha sido ampliado hasta 100 millones con el mismo interes de 7 por 100.

El Sr. Arellano, director general de Rentas, ha retirado su dimision.

Pasado mañana abre sus puertas el teatro Nacional de la Opera, con la Ebra.

El general Milans del Bosch ha dirigido al gobierno un telegrama ofreciéndole su mas decidido apoyo, y manifestándole que dentro de breves dias llegará á Madrid.

El Sr. Balaguer se ha propuesto no separar á ningun funcionario de su departamento sin justificada causa.

El Sr. Ballesteros, subsecretario del ministerio de Ultramar, ha presentado hoy su dimision.

La sesion del CONGRESO de hoy fué abierta á las dos y media por el Sr. Sagasta, y se aprobó el acta de la anterior. El Sr. Martín pidió el expediente sobre la adquisicion por el ministerio de la Guerra del edificio de los Docks de Madrid.

El Sr. Soler preguntó al gobierno lo que habia respecto á la actitud guerrera de los moros frente á la plaza de Melilla, y á las disposiciones adoptadas al gobierno español.

El Sr. presidente del Consejo le preguntó al Sr. ministro de Ultramar si tenia que inscribirse en otro lugar. Después dijo que el gobierno habia enviado los batallones para reforzar la guarnicion de Melilla, sin perjuicio de enviar cuantos fueren necesarios para cubrir el resto de la plaza y se pro-

cedió á la eleccion del segundo vicepresidente.

Hecho el escrutinio resultó que habian obtenido votos: Sr. Montesinos, 104. Sr. Becerra, 101. Sr. Contreras, 1. Votos en blanco, 14.

Y como la mitad mas uno de los votantes eran 111 votos, y no lo obtuvo ninguno de aquellos señores, se procedió á segunda eleccion, resultando al fin elegido el Sr. Becerra por 117 votos contra 103 que obtuvo el Sr. Montesinos.

Seguidamente se hizo la eleccion de vice-presidente cuarto, resultó elegido el Sr. Llano y Perti por 113, habiendo 43 en blanco.

Y se levantó la sesion. Eran las cinco.

En el consejo de ministros celebrado ayer se acordó no admitir la dimision que del cargo de segundo cabo del distrito de Granada habia presentado el general Merelo.

Ya está hecho el nombramiento de capitán general de Madrid á favor del Sr. Allende Salazar.

En el consejo de esta tarde se ocuparán los ministros en designar la persona que ha de ser nombrada ministro de Estado.

Mañana á las doce se reunen los diputados republicanos en el Congreso.

En la eleccion del vicepresidente señor Llano y Perti las oposiciones conservadoras y los carlistas han votado en blanco ó se han abstenido; y han votado juntos los progresistas todos, los demócratas y los republicanos.

Hoy han estado en palacio y han conferenciado largo rato con el rey los señores Córdoba y Beranger, si bien separadamente. Tambien ha estado en palacio el patriarca de las Indias.

El gobierno no ha tomado parte en la votacion de vicepresidentes del Congreso, por la misma razon de que no habia presentado candidatos y ha permanecido neutral en ese asunto.

Ha llegado el diputado por Lérida, señor Nucl.

La candidatura presentada por los progresistas demócratas, ha sido hoy votada por los zorillistas, los demócratas, los republicanos y en segunda votacion por los carlistas. La candidatura de los progresistas puros ha tenido los sufragios de estos, los unionistas, de todos matices y parte de los moderados.

El Sr. Montesinos ha sido presentado candidato para la vicepresidencia sin conocimiento suyo y contra su conveniencia; siendo de advertir tambien que permanece neutral ante la lucha de sus correligionarios los progresistas, y en manera ninguna hubiera aceptado el puesto.

Los carlistas han decidido hoy en la votacion, como en la eleccion de presidente, el triunfo á favor del candidato que mejor les ha parecido. En segunda eleccion han dado sus sufragios á favor del Sr. Becerra, creyéndole candidato de oposicion al gobierno.

Por real orden de ocho del actual se declara vigente en todas sus partes el reglamento de la cruz de San Hermenegildo.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 9. Es probable que el sucesor del señor Lambrecht, ministro del interior, sea el Sr. Victor Lefranc.

Berlin, 9. El Sr. Arnim ha llegado esta mañana.

El Sr. Fouyer Quertier tuvo anoche una entrevista con el conde de Bismarck y esta mañana conferenció con él.

El martes el emperador le recibirá.

En la Bolsa se han cotizado: El 2 por 100 francés á 56 25. El 5 por 100 ídem á 92-17 1/2. El español interior, á 28 3/4. El exterior español á 33 7/8. Londres apertura.—Español á 33 3/4. Amberes, español á 32 5/8. Amsterdam, español, á 33 3/4.

El oficial primero de Gobernacion, Sr. D. Isidro Aguado y Mora, se ha encargado interinamente de la direccion general de Beneficencia, Sanidad y Establecimientos penales.

El senador Sr. Maluquer parece que será la persona en quien recaiga el nombramiento de sub-secretario de Gobernacion, que ya debe haber quedado acordado hoy en consejo de ministros.

El director de Agricultura y los diputados y senadores resida Albacete estuvieron ayer tarde presenciando en la granja de la Monja el ensayo de una maquina para segar la yerba de los prados, cuya maquina fué inventada y reformada por el Sr. Alonzo Torreda, cónsul de España en Charleston. El Sr. Alonzo durante sus dias de funcionarios, ha dedicado varios ratos al estudio de la mecanica aplicada á la agricultura. Pronto se han proyectado ensayos públicos de este y otros aparatos.

El Círculo Mercantil y el comercio de Barcelona por sí y á nombre de las casa

de Cuba y Puerto-Rico que representan, tan pronto como han llegado á conocer las patrióticas declaraciones hechas en el Congreso por el presidente del Consejo de ministros y por el ministro del ramo Sr. Balaguer en el telegrama dirigido á las autoridades de Cuba, han acordado felicitar á éste, y al efecto le han dirigido hoy los siguientes telegramas:

«El Círculo Mercantil Barcelonés felicita á V. E. por las patrióticas y levantadas ideas que espresa en su telegrama á las autoridades de Cuba y Puerto Rico y tiene la segura conviccion de que su inquebrantable voluntad y acertadas disposiciones devolverán á aquellas provincias su antigua tranquilidad y riqueza.—El presidente, Timoteo Capilla. Barcelona, 9.

Los infrascriptos, comerciantes de esta plaza y representantes de casas de comercio de Cuba y Puerto-Rico, felicitan á V. E. por la actitud levantada y patriótica manifestada respecto á la integridad nacional de aquellas Antillas. Abrigamos la mas profunda confianza en que V. E., inspirándose en el noble propósito iniciado, atenderá tan sagrados intereses para conseguir la pronta pacificacion de Cuba y mirará con perentoria atencion la manera de amorrar los importantes quebrantos que se están experimentando por el comercio á consecuencia de los sacrificios financieros hechos por aquella Antilla.

Canela.—Serra.—Jové.—Renom.—Rafecas.—Gassols.—Goma.—Amell.—Moresch.—Gurri.—Nicolau.—Puig.—Gallofre.—Pomés.—Nicolau hermanos.»

El secretario del consejo supremo de la Guerra brigadier D. Carlos Linares se encuentra enfermo.

En la casa de socorro del sexto distrito se dará principio á la inoculacion de la vacuna á los niños pobres de los distritos del Congreso y Hospital el viernes próximo, á las tres de la tarde, continuando en los dias que se anunciarán en la tablilla del establecimiento, calle del Fúcar, núm. 8.

Las votaciones de presidente y vicepresidente del Congreso han venido á demostrar que en cuantas ocasiones se divide la mayoria como lo está hoy, la decision se hará á gusto de los carlistas ó de los republicanos, que son los árbitros de decidir con sus votos el resultado definitivo. El gobierno y las disposiciones legislativas que se voten están á merced del criterio y voluntad de ambas fracciones; y como los carlistas tienen su mayor interés en que no puedan gobernar estas Cortes, harán todo lo posible para impedirlo.

Las secciones han elegido esta tarde los presidentes y secretarios en la siguiente forma:

Primera.—Presidente, Sr. Serrano Dominguez; vicepresidente, Sr. Rios Rosas; secretario, Sr. Moraita, y vicesecretario, Sr. Jove y Hevia.

Segunda.—Sres. Sagasta, Martos, Rios Portilla y Beruete.

Tercera.—Sres. Ruiz Zorrilla, Castellar, Ocon y Martos (D. E.)

Cuarta.—Sres. Llano y Perti, Ruiz Gomez, marques de Sardoal y Nuñez de Velasco.

Quinta.—Sres. Becerra, Garcia Gomez, Soriano y Patxot.

Sesta.—Sres. Alonso Martinez, Talarid, Muro y Vicenis.

Sétima.—Sres. Alvareda, Pi, Ferratges y Barrio Mier.

Se ha concedido el empleo inmediato al cabo, y la cruz del mérito militar roja, pensionada con 10 rs. mensuales, á cada uno de los cuatro individuos del regimiento de infanteria de la Reina, que con un valor digno del mayor elogio resistieron en la noche del 10 de setiembre último un ataque de mas de 400 moros de los que hoy batan la plaza de Melilla.

Los generales Mackenna y Mesina han cumplimentado hoy al señor ministro de la Guerra.

Para la plaza de fiscal del consejo supremo de la Guerra, que ha dejado vacante el Sr. Ameller, parece que será nombrado el brigadier Sr. Aizpurua.

El Sr. Prada, segundo secretario de la embajada de Paris, ha sido destinado de primero á Florencia, por vacante del Sr. Agüera que habia dimitido.

Los ministros se han reunido en consejo despues de sesion.

La junta reorganizadora del partido progresista democrático publicará en breve un manifiesto á sus correligionarios dándoles instrucciones para la reorganizacion.

Se va á publicar una biblioteca de escritores de la escuela socialista que comprenderá las obras mas notables de Fourier, Victor Considérant, Augusto Comte, Leroux y demás escritores socialistas y comunistas.

Si se admite la dimision de D. Mariano Ballesteros, subsecretario de Ultramar, creese que será reemplazado por el señor Ferratges.

El Sr. D. Gonzalo Calvo Asensio ha sido nombrado con 12000 rs. con destino á la secretaria de Estado, por el señor Malcampo.

El Sr. Gonzalez Aegre, gobernador de Madrid, ha dado las ordenes mas tar-

minantes á fin de que no se tolere ninguna clase de juegos prohibidos, como asimismo ha adoptado otras disposiciones para evitar escándalos en las calles céntricas con las mujeres de libre vida.

Hoy ha visitado el gobernador de Madrid á la señora duquesa de Prim, á los ministros y á otras personas de distincion, con motivo de su nuevo destino.

No es exacto que el Sr. Moya haya retirado su dimision del cargo de director general de Estadística, agricultura, industria y comercio, á instancia del señor ministro de Fomento, pues lo hizo espontáneamente, en atencion á que la habia presentado al anterior ministerio, no por disintir de su politica, con la que estaba de acuerdo, sino para obrar con libertad en la eleccion de presidente del Congreso de los diputados.

El desagradable suceso ocurrido en el palacio la tarde de la manifestacion, entre el brigadier Burgos ayudante del rey y el coronel Sr. Oriedo, ha pasado al ministerio de la Guerra, que ha pedido informe al consejo supremo para su resolucion.

La circular que el señor ministro de la Guerra ha dirigido á las autoridades superiores de los distritos militares, ha producido en todas las clases del ejército la mas saludable impresion.

No es exacto como dice un periódico que se haya prorogado la apertura de la exposicion de bellas artes. No habiéndose fijado el dia hasta hoy, claro es que no podia haberse anunciado ni prorogado. La apertura, pues, de dicha exposicion será el domingo próximo á la una de la tarde, y se ha señalado para este dia por ser festivo y tener que concurrir al acto muchas personas que en otros dias están muy ocupados.

El inspector del cuerpo de telegrafos Sr. Alvarez Garcia, se ha encargado interinamente del despacho de la direccion de Comunicaciones.

Un cabo de escribientes de la capitania general de este distrito, se encontró en el salon primero del teatro Español, á la salida de la funcion de la noche del domingo último, una pizca de oro, que entregó al dia siguiente á su jefe de la misma dependencia, para la devolucion á su dueño tan luego como se presente. Semejante rasgo de honradez merece publicarse.

Anoche regresaron á Madrid el señor duque de la Torre y sus compañeros de caeceria.

Esta tarde han debido salir ya de Melilla para Melilla algunas de las fuerzas enviadas ayer de Madrid, puesto que habia tres vapores preparados para el transporte.

Esta noche á las ocho y media se reunirá la junta directiva del partido progresista democrático.

BOLSA DE MADRID DE HOY 10.

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, CARRS. Y SOCIEDADES, and CAMBIOS. It lists various financial instruments and their current market prices.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

List of theatrical performances for tomorrow, including 'ESPAÑOL', 'ZARZUELA', 'RECREO', 'MARTIN', 'SALON ESLAVA', 'CAPELLANES', and 'VARIACIONES', with their respective times and locations.



